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Sitzung Vorstand HTSV 
 
Ort: Landessportschule, Frankfurt 
Beginn:  19:30 Uhr  
Ende:     22:27 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Anne Marie Eckrich, Ulrich Bachmann 
(Landesjugendwart), Anne Holz, Frank Ostheimer, 
Volker Maier, Dirk Michaelis, Diana Nießing, Jens 
Reif, Ulrich Bachmann, Rainer Stoodt, Werner 
Diesendorf, Max Sedlak 
 
 
Gäste: 
Isabel Steinhardt-Sedlak 
 
Beauftragte/r:  
Marc Wachtel (Inklusion) 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Werner Diesendorf, Helen Wütscher, Andreas Oest 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
11.03.2025 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Begrüßung und Sitzung 
Frank Ostheimer begrüßt die Vorstandsmitglieder 
und eröffnet die Sitzung. Es wurde für die 
Tagesordnung ein Punkt (Fortbildungsstunden für 
den FB Visuelle Medien) eingereicht. 
 
Übungsleiterstunden den für FB Visuelle Medien 
Anne Holz schildert, dass sie von mehreren 
Personen angesprochen wurde, warum es für die 
Workshops vom Fachbereich Visuelle Medien keine 
Fortbildungsstunden aus dem FB Ausbildung gibt. 
Volker Maier erklärt, dass es im VDST eine im Jahr 
2022 verabschiedete Fortbildungsrichtlinie des FB 
Ausbildung gibt. Diese ist in der aktuellen Form in der 
VDST Mediathek für Ausbilder veröffentlicht. 
In erster Linie müssen die Kurse 
Ausbildungsbezogene Inhalte haben. Anne Holz 
schaut sich die Richtlinie an und wenn sie 
Anknüpfpunkte hat, setzt sie sich mit Volker in 
Verbindung. 
 
 
 
 
 
 

Einführung des neuen HTSV Logos 
Das in der letzten HTSV Vorstandssitzung 
beschlossene HTSV Logo wurde eingeführt: 
 
 
 
 
 
 
 
 
Es wurden entsprechend Einkleber und Schilder 
erstellt. Ein Schild wurde an der TlvD Hütte in 
Schönbach angebracht, das alte Logo wurde mit dem 
neuen Logo überklebt.  
Das Layout des Folienmasters und der Briefvorlage 
wurde entsprechend angepasst und auf dem 
Sharepoint vom HTSV abgelegt. 
 
HTSV Homepage 
Das Thema HTSV Homepage wird erneut 
thematisiert. In den letzten Tagen gab es 
Darstellungsprobleme, die am 06.05.2025 von dem 
Webmaster Kristian Werelius wieder vollständig 
behoben wurden. Hierzu wurden u.a. die Zertifikate 
aktualisiert. 
 
Es wird thematisiert, dass manche Inhalte auf der 
Homepage überaltet sind. Frank Ostheimer gibt 
Kristian Werelius den Auftrag, alte Inhalte vorerst 
unsichtbar zu markieren. Die Aufgabe an alle 
Fachbereiche ist, die Seiten bis zur nächsten 
Vorstandssitzung zu aktualisieren. Kristian Werelius 
kann hierzu kontaktiert werden, da die Webseite in 
Typo3 erstellt ist und dies nicht selbsterklärend ist. 
 
Es wird ein Neuaufsatz der Homepage diskutiert. Bis 
jetzt konnte sich bei den Interessenten hierfür keine 
Person finden, die das übernehmen könnte. Auch bei 
den anderen Landesverbänden ist aktuell keine 
Absicht erkennbar, diesbezüglich eine Kooperation zu 
machen. 
 
Es wird die Idee geäußert, diese Aufgabe in 
professionelle Hände zu geben. Ebenfalls wird die 
Idee geäußert, dass Vereine dann die Strukturierung 
für ihre Webseiten übernehmen können. Marc 
Wachtel gibt den Hinweis, dass eine Stiftung die 
Errichtung von barrierefreien Internetauftritten mit bis 
zu 5.000 Euro unterstützt. 
 
Der Vorstand einigt sich auf ein zweistufiges 
Vorgehen: 
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Prio 1: Aktualisierung der Homepage 
Prio 2: Neuaufsatz der Homepage 
 
Aufnahme von zwei neuen Vereinen im HTSV 
Es gibt zwei Vereine als potentielle Mitgliedsvereine 
im HTSV. Die Gespräche sind am Laufen. Die VDST 
Aufnahme ist beim Offenbacher Schwimmclub 
(EOSC) noch nicht erfolgt. Die Aufnahme vom TSV 
Atlantis wurde mit dem anderen Landesverband 
abgestimmt. Der HTSV Vorstand wird informiert, 
sobald eine Entscheidung zur Aufnahme benötigt 
wird.  
 
Berichte aus den Fachbereichen 
 
Vizepräsident  
Jens Reif berichtet vom Förderprogramm „Ehrenamt 
digitalisiert“. Für die Einreichung wird aktuell eine 
Liste erstellt, auf der u. a. ein Smart Board für das 
Unterrrichten im TlvD-Raum, Laptops, eine 
Funkschnittstelle und ein Ipad für die digitale 
Anmeldung in Schönbach stehen. Am Donnerstag ist 
der Anmeldeschluss für dieses Programm. 
 
Vizepräsident Finanzen 
Frank Ostheimer berichtet im Namen vom Andreas 
Oest, dass die Abrechnung gemäß den Vorgaben 
erfolgt.  
 
FB Umwelt 
Die Veranstaltungen sind terminiert und werden 
weiterverfolgt. Die Aktivitäten sind durch die 
Versicherung im VDST abgedeckt. 
 
FB Leistungssport 
Die Budgetklärung für den Fachbereich ist erfolgt. 
Die Inhalte auf der HTSV Homepage wurden von 
Max Sedlak und Kristian Werelius aktualisiert. Die 
Hessichen Flossenmeisterschaften werden 
vorbereitet. Es soll hier erneut eine HTSV 
Vorstandsstaffel geben und Teilnehmer hierfür 
werden gesucht.  
 
FB Medizin 
Es wird ein Ausbildungskurs zum Medizinausbilder in 
Hessen geplant. Die genaue Terminierung erfolgt in 
Absprache mit den anderen Landesverbänden, damit 
die Kurse verteilt in Deutschland stattfinden. 
 
FB Visuelle Medien 
Anne Holz berichtet, dass ein zweitägiger Workshop 
geplant wird. Am kommenden Mittwoch steht der 
nächste Stammtisch des Fachbereiches an. Es wird 

der Wunsch im Vorstand geäußert, wieder einen 
Kurs zur Fotonachbearbeitung anzubieten. 
Die Kontaktaufnahme zum Fachbereichsleiter 
Visuelle Medien im VDST gestaltet sich als schwierig, 
bisher gab es keine Rückmeldung. Frank Ostheimer 
bittet Anne Holz bei dem nächsten Versuch, den 
VDST Präsidenten in CC zu nehmen. 
 
FB Jugend 
Ulrich Bachmann fragt nach, wann die Genehmigung 
des in der letzten Vorstandssitzung beantragten 
Budgets für den FB Jugend erfolgen soll. Hierzu soll 
es zeitnah einen Termin mit dem Vizepräsident 
Finanzen geben.  
Ulrich Bachmann bittet darum, dass Rainer Stoodt, 
Frank Ostheimer, Markus Trommer in die Jury für die 
Verleihung des Goldenen Konrads reingehen. Dies 
wird von den angesprochenen Kandidaten bestätigt.  
 
FB Ausbildung 
Die Termine für die nächsten Veranstaltungen 
(Tauchlehrerprüfung, Trainer C-Kurs) sind in 
Planung. Die Terminvergabe in der 
Landessportschule ist seit einem Personalwechsel 
schwieriger geworden. 
Die Teilnehmerzahlen an den Tauchlehrerprüfungen 
sind stark rückläufig. Es wird daher überlegt, im 
HTSV einen Dreisternkurs auszuschreiben, um die 
Trainer C-Ausbilder auf dem Weg zum Tauchlehrer 
stärker zu unterstützen. 
 
Beauftragter Inklusion 
Teil 1 von der angekündigten Ausbildung zum VDST 
Tauchlehrer DD fand im März statt. Der zweite Teil ist 
für August geplant. Aufgrund eines festgelegten 
Betrages für die Kursgebühr macht der Kurs ein 
Minus. Da dies eine VDST Veranstaltung ist, soll die 
Übernahme der Kosten durch den VDST nochmal 
geklärt werden.  
 
Marc Wachtel berichtet, dass trotz ausführlicher 
Kommunikation mit der Firma, die die Toiletten 
bereitstellt, die Behindertengerechte Toilette am 
falschen Ort in Schönbach steht (Parkplatz statt See) 
und eine erneute Kommunikation erfolgen muss. 
 
Termine 
 
 
22.08.2025 3. HTSV Vorstandssitzung mit Tauchen, 
Schönbach 
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23.08.2025, Verleihung des 23. Goldenen Konrads 
und Jugendgrillen am See, Schönbach 
 
27.10.2025 4. HTSV Vorstandssitzung, Frankfurt 
 
02.11.2025 HTSV Mitgliederversammlung mit 
Neuwahlen, Landessportschule Frankfurt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gezeichnet 
            
Frank Ostheimer             Diana Nießing 
Präsident                        Protokollführung 
 


